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时尚冷饮!半裸"开卖
!东北大板"卫生堪忧
! ! ! !“包装上下开口，全都暴露在
空气中，这种冷饮怎么能在外面销
售呢？”昨天，本报 !"#$$$热线接
到市民王先生来电反映，最近风靡
一时的冷饮“东北大板”中的一款
包装十分简陋，卫生状况堪忧。

暴露在外 你摸我摸
王先生说，他昨天在家门口的

杂货店里买了 %& 支奶油口味的
“东北大板”，每支 '元。店主给了
塑料袋打包，但等他到家，发现冷
饮化开了，沾在塑料袋上。王先生
仔细一看，这种外观和棒冰类似的
冷饮包装十分“原始”，仅用一层普
通的蜡纸裹了一圈，“大板”的顶端
和底部全都暴露在外。
据了解，“东北大板”的生产商

为黑龙江的一家食品公司，主打简
装怀旧路线，不走传统销售渠道，
不进超市和大卖场，而是直接配送
到书报亭和街头小杂货店。今年夏
天，“东北大板”风靡全国，并成功
打入京沪等一线城市，成为年轻人
眼中的时尚冷饮。

记者很快就在陕西北路上的
一家奶茶铺门前发现了“东北大
板”的踪影。上前一看，它被放在一
个绿色小冰柜里，有多种口味，其
中白色的一款采用的就是王先生
质疑的这种“半裸”包装。
采访中，好几个市民前来选购，

冰柜门时关时开，顾客们挑挑拣拣，
手在冷饮上碰来碰去，很快就沾上
了融化的冷饮汁。记者对其卫生状
况提出质疑，店主称，“这种口味的
有两种包装，上次送来的是封口的，
但这一批不知为何，全是这种‘半
裸’的，而且送来全化开了。”

不进超市 不受监管
记者发现，这款奶油口味的“东

北大板”包装上有清晰的 ()标志。
然而，致电该冷饮品牌的客服热线，
工作人员表示，上述两种包装都是
正品，“半裸”是产品本身的“怀旧卖
点”。工作人员还说，任何街边小店
都能加盟销售。“冰柜我们提供，你
只要打电话，就有人来补货。”
记者又在几家便利商店逛了一

圈，店里冰柜销售的冷饮，没有任何
一款是“半裸”包装的。不少店主说
起“东北大板”，都戏称它为“野路
子”，“在上海，这种包装的冷饮，肯
定进不了超市卖场的，所以只能走
走加盟的途径。”一名冷饮批发站店
主唐先生说，“现在汤圆水饺都要包
装起来卖了，更何况是冷饮！”

如此包装 存在隐患
昨天下午，记者从一家上海本

地的冷饮生产厂家质检部门了解
到，上海市面上的冷饮都是封口的
枕式包装，绝对不允许任何一部分
暴露在外。上海食药监热线的工作
人员介绍称，在上海，除了餐饮店
的冷饮可现制现卖“裸体”销售外，
商场便利店等的冷饮都是封闭式
包装的。但这款冷饮的生产商非本
地，有关处理必须与当地有关部门
联系。目前它已进入上海市场，但
加盟店太多，只能由消费者告知具
体销售点后，他们才能上门查。

上海市饮品协会的专家告诉
记者，目前冷饮的质量问题主要出
在流通环节，如运输途中操作不规
范造成冷链断裂等。“东北大板”的
这种包装，很容易在运输和销售环
节导致二次污染，加上频繁地开关
冰柜，多人挑来选去，的确有卫生
隐患。 本报记者 左妍

第六次北极科考今启程
! ! ! !本报讯 （记者 马丹）今天上
午，中国第六次北极科学考察队乘
坐“雪龙”号科学考察船从上海浦东
的极地考察国内基地专用码头启
程，前往北极进行为期 *"天的科
考。据了解，科考队本次还配备了船
载直升机用于海冰航路勘测和科研
保障。

此次科考中，科研人员将进行
重点海域断面调查、锚碇长期观测、
走航观测、抛弃式设备观测、冰站观
测等，并计划在北冰洋海冰上设置 +

个短期冰上观测站和 %个长期冰上

观测站。科考队由包括科研人员在内
的 %,+人组成，其中有 "名来自美
国、俄罗斯、法国和德国的科学家和
%名来自我国台湾地区的科学家。

科考队计划考察包括白令海、
白令海峡、楚科奇海和海台、加拿大
海盆等区域，总航程约 %%&-*海里。
中国科考队最北可达哪个纬度？国
家海洋局极地考察办公室主任、此
次科考队领队曲探宙说，“最北”并
不是科考队所追求的目标。“能够达
到哪个最高纬度，取决于海冰的密
集度和厚度，以及所选择的航道。”

小到卷筒纸大到!苹果屋"

都找!雪龙"号后勤大管家
! ! ! !咖喱土豆鸡，红烧锅盖鱼，蒜泥
空心菜，清炒茄子，小排汤和西瓜。
这是“雪龙”号科考船昨天中午的菜
单。有考察队员打趣地问：“我们这
一路上的伙食都是今天这水准吗？”
缪炜真诚地说：“除了新鲜绿叶菜没
办法以外，其他的只会更好！”

回答问题的这位，正是“雪龙”
号上的后勤大管家———事务主任缪
炜。昨天是我国第六次北极考察出
发前的最后一天，缪炜忙着给科考
队核对此行 *"天的后勤物资补给，
仅食品这一大项，就带了四五十吨。

只愁缺新鲜绿叶菜
“我们的主副食品都很充足，种

类也很丰富。唯一的难题是绿叶菜
的供应，最多只能维持半个月至 ,&

天。大白菜、洋葱、土豆、南瓜等耐贮
存蔬菜都不成问题，唯独绿叶菜没
法长时间保鲜。”新鲜蔬菜，在南极
已实现倚赖培养液的无土栽培，但
不适用于颠簸的海上生活。此行要
试用个新招：真空保鲜箱，预期效果
是可维持一个月的“绿色”。
“雪龙”号上除了三餐，还提供

夜宵。船上配备了五名厨师，为队员
们精心准备荤素搭配的四菜一汤，菜
单一周不重样，每次餐前都会挂上局
域网。菜的口味也兼顾南北差异，红
烧和清蒸，辣味和清淡都得有，经常
搞个“鸳鸯菜”。按惯例，科考队还会
成立伙委会，每周集中一次给厨师们
提意见。此次的大厨是经验丰富的尹
全升，已去过南北两极超过 ,&次了。

做好预案有备无患
这已是缪炜第八次在我国南北

极考察任务中担任事务主任，才 ./

岁的他已有 %.个航次的南北极考
察经验。每次出发前，他都会根据考
察项目的特点来准备后勤预案。此
行临时冰站作业较多，缪炜早已为
队员们备齐了防寒服、雪地靴、防晒
霜，还有北极熊都弄不破的玻璃钢
“苹果屋”!因造型似苹果而得名"。
通过直升飞机和冰雷达找到合适的
作业冰面后，科考队员通常会在“苹
果屋”里过夜。

事无巨细有求必应
采访期间，缪炜的电话响个不

停，这个房间缺个卷筒纸那个房间
少根网线，都来找事务主任！“出发
前和回来后这几天是我最忙的时
候，这两天更是脚跟不着地。真的出
了海，大家都安定下来了，也就进入
常态了。”
缪炜所谓的常态，也要忙到晚

上 %,时。为了让厨师休息好，夜宵
都由他掌勺，面条、馒头、年糕都
01。“我在‘雪龙’号上干过服务员
也干过厨师，什么都得会一点儿。”
出海在外，为了给队员们有个

调剂，“雪龙”号开放健身房、乒乓球
房、篮球场等，还有个不定期开放的
酒吧，也由缪炜亲自负责。“前不久
的第 /&次南极考察，我们成功完成
了国际大救援后，就来酒吧庆祝过
一回！” 本报记者 董纯蕾

玉佛寺大雄宝殿准备!走"

! ! ! !具有百年历史的玉佛禅寺本
月底将启动大规模修缮工程以大
幅度提高安全系数，并消除建筑
整体安全隐患。

据悉，工程将于 *月 /&日正
式开工，届时，禅寺大雄宝殿将借
助现代科技向北平移 /&米，腾出
更多的公众活动空间，周围的偏

殿则将全部重建成为江南寺院传
统的纯木结构建筑，并引入现代
化的消防设施。

图为禅寺东厢房位置建筑目

前已全部拆除# 腾出了平移施工

场地# 工人们正在做施工前期准

备工作 杨建正 摄影报道

沪版!士林夜市"排队时间将缩短
本报报道获重视!主办方针对性推出三大整改措施"""

! ! ! !本报 * 月 ! 日报道锦江乐园
沪版“士林夜市”因客流量大导致
种种乱象（详见 !月 "日 #$版），
引起了主办方高度重视。今天上
午，“士林夜市”主办方特意举办新
闻发布会并向本报记者表示，已针
对本报报道，推出了三大整改措
施。其中，入园购票窗口全开这一
项，可使游客购票的时间从原来的

一小时缩短到半小时。

排队用上蛇形栏
今天上午，记者在锦江乐园售

票区看到，这里已增加了蛇形隔离
栏，排队游客可以蜿蜒等候在锦江
乐园的内部停车场，而不用再像以
往一样站到马路上。
主办方表示，他们将“士林夜

市”内 /&个美食摊位重新调整了布
局，如此一来，夜市的容客量加大，
应该不用像以前那样，采取客流入

园购票限制这样的“限流”措施了。
“现在，我们有 %,个购票窗口，

如遇到客流高峰，%,个窗口全部开
放。”市场部负责人表示，新举措实
行后，购买入园门票的时间可从原
来的一小时缩短到半小时。

增设大型垃圾桶
针对本报之前提出的“士林夜

市”内垃圾桶不够用，时常出现“爆
桶”的情况，主办方透露，他们已紧
急增加 ,&个大型垃圾桶，每个垃圾

桶容量 /-&升。并且，每天晚上保证
!到 %%名保洁人员不间隔打扫，保
持园区地面整洁。而在美食区，主办
方也及时设置排队隔离栏，使一条
条排队“长龙”不会混乱。

细节正研究改进
不过，有游客提出，“士林夜市”

的一些美食摊位没有限定每个人可
以购买美食的数量，常常有人一次
性买七八个肉串，导致后面排队的
游客长时间等待。对此，台湾“士林

夜市”执行长高先生表示，他们会和
美食摊位的摊主协商，既要确保生
意火爆，又要使游客有美好的消费
体验。
同时，有锦江乐园周边的居民

反映在“士林夜市”举办期间，噪声
太大。对于这样的投诉，主办方表
示，他们会马上研究，争取进一步改
进，也可以考虑给周边居民们送一
些门票，让他们也来体验一把“士林
夜市”的台湾风情。

本报记者 屠仕超
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